



## Protokoll

19. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 20, öffentlich)

<u>Datum:</u> 28.01.2021	<u>Ort der Sitzung:</u> StuRa Freiberg Webraum
<u>Beginn:</u> 20:00 Uhr	<u>Sitzungsleitung:</u> Sören Wobst
<u>Ende:</u> 22:10 Uhr	<u>Protokollführer:</u> Andreas Müller

## Anwesenheit

---

Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)

---

Fakultät 1	Fakultät 2	Fakultät 3
<i>JNei</i> Johannes Neidel X	<i>JS</i> Jennifer Schwarz X	<i>AB</i> Ayouba Badou X
<i>JR</i> Johanna Richter X	<i>StA</i> Stefanie Arndt X	<i>AM</i> Andreas Müller X
<i>RR</i> Riad Rustum X	<i>JRi</i> Julia Richter X	<i>TO</i> Tim Otto X

---

Fakultät 4	Fakultät 5	Fakultät 6
<i>HK</i> Hannes Klessig X	<i>MD</i> Max Dwerzinski X	<i>CB</i> Clemens Büttner X
<i>CC</i> Claire Cariven E	<i>IC</i> Iris Cramer X	<i>ShS</i> Shubham Sharma X
<i>RW</i> Ruben Wahlefeld X	<i>SW</i> Sören Wobst X	

---

## Unterschriften

Sitzungsleiter:

Protokollant:

# Tagesordnung

- 1 Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit
- 2 Änderung der Tagesordnung
- 3 Finanzanträge
- 4 Protokollabstimmung
- 5 Prüfungsvorbereitende Tutorien
- 6 Neubesetzung Referat Hochschulpolitik
- 7 Inforundlauf
- 8 Sonstiges
- 9 Intern
- 10 Termin nächste Sitzung

# 1 Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

SW eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Es sind 16 von 17 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

Zwei Gäste nehmen an der Sitzung teil.

# 2 Änderung der Tagesordnung

Neuer Tagesordnungspunkt beantragt:

## 6. Neubesetzung Referat Hochschulpolitik

Der StuRa möge beschließen, den TOP Neubesetzung Referat Hochschulpolitik in der Sitzung zu besprechen.

**Abstimmungsergebnis: 15 von 16 dafür.**

**Der Beschluss wird angenommen.**

Eine Enthaltung.

# 3 Finanzanträge

- FSR 1
  - 100€ für Laptopzubehör (Tasche, externe Festplatte/USB, Adapter, Maus, Tastatur)

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

**Abstimmungsergebnis: 15 von 16 dafür.**

**Der Beschluss wird angenommen.**

Eine Enthaltung.

- FSR 4
  - 30€ für den Jahresbeitrag an den Verein zur Förderung der Fachschaftentagung des Maschinenwesens (FaTaMa e.V.)

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

**Abstimmungsergebnis: 14 von 16 dafür.**

**Der Beschluss wird angenommen.**

Eine Gegenstimme. Eine Enthaltung.

- FSR 6

- 49€ für Online-Gemeinschaftsspiele (z.B. jackbox party packs) für digitale Events

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

**Abstimmungsergebnis: 15 von 16 dafür.  
Der Beschluss wird angenommen.**

Eine Enthaltung.

- Alte Mensa

- 800€ zur Beteiligung an Neuanschaffungen für die Verbesserung des Sound-Systems in der Alten Mensa; umfasst Mischpult, Lautsprecher, Hülle für Lautsprecher, diverse Kabel; Gesamtbetrag 4601€.

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

**Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.  
Der Beschluss wird angenommen.**

- Ensiferra AG

- 21€ für Metall, dieses wird durch ein Mitglied zu Zeltbefestigungen verarbeitet
- 165,80€ für die Anschaffung zweier Helme, die an AG-Interessierte verliehen werden können; notwendig zum Schutz beim Schwertkampf

Der StuRa möge beschließen, die vorliegenden Finanzanträge anzunehmen.

**Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.  
Der Beschluss wird angenommen.**

## 4 Protokollabstimmung

Es liegt ein Protokoll vom 21.01.2021 vor.

Der StuRa möge beschließen, das Protokoll vom 21.01.2021 anzunehmen.

**Abstimmungsergebnis: 14 von 16 dafür.  
Der Beschluss wird angenommen.**

Zwei Enthaltungen.

## 5 Prüfungsvorbereitende Tutorien

Im Zuge des am 26.01.2021 stattfindenden Gremienstammtisches, wurde über ein Tutoren-Angebot für Studierende (Hauptzielgruppe: Erstsemesterstudierende) nachgedacht. Die Tutorien sollen zusätzlich zu den, durch die Fakultäten angebotenen Tutorien durchgeführt werden und kurz vor den Prüfungen eine wichtige Unterstützung bei der Vorbereitung darstellen. Bisher richtete man diese im Barbarakeller (BBK) aus, der jedoch aufgrund der Pandemiebeschränkungen nicht zur Verfügung steht. Daher werden Online-Angebote anvisiert. Es werden noch TutorInnen für die typischen Erstsemester-Module (z.B. Mathe, Technische Mechanik, Chemie, Physik, Geowissenschaften, etc.) gesucht. Zur Tutoren-Akquise werden die FSR kontaktiert und man weitet die Suche auf das persönliche Umfeld der StuRa-Mitglieder aus.

## 6 Neubesetzung Referat Hochschulpolitik

In der vergangenen Sitzung meldeten sich folgende KandidatInnen:

- *HK*
- *JNei*
- *JRi*

Kontakt zu externen potentiellen KandidatInnen konnte noch nicht aufgenommen werden. *HK* zieht seine Kandidatur zurück, da er voraussichtlich nicht die Zeit aufbringen kann, die es braucht, um den Aufgaben des Referatsleiters gerecht zu werden. *JRi* kündigt an, im Falle einer Wahl das Referat mit konstanter Qualität weiterzuführen. *JNei* bewirbt sich mit der Prämisse, sich im Falle einer Wahl um ein breiteres politisches Spektrum bezüglich Hochschulgruppierungen zu bemühen. Es kommt zur **Abstimmung**: "Wer soll zukünftig die Referatsleitung der Hochschulpolitik übernehmen?"

- *JNei* Zehn Stimmen
- *JRi* Zwei Stimmen
- Vier Enthaltungen

*JNei* wird somit zukünftig das Referat Hochschulpolitik leiten.

## 7 Inforundlauf

### Referat *Öffentlichkeitsarbeit*

- Vorbereitung für die Veröffentlichung zu den aktualisierten Bafög-Regelungen
- Food-sharing: Kontakt mit dem Justizariat und den Mensa-Verantwortlichen, food-sharing-station kann in der Mensa aufgestellt werden, aktuell nur zwei Stunden wochentags geöffnet (übliche Öffnungszeiten 7:00 - 20:00), Mensa-Verantwortliche verlangen Kühlschrank mit Glasfront, Finanzantrag wird voraussichtlich in der kommenden Woche gestellt

## Referat *Kultur und Sport*

- Videokonferenz mit Verantwortlichen des Unisportzentrums (USZ): keine aktuell optimale Investitionsmöglichkeit für Sportgeräte; Ansparen von Mitteln weiterhin gute Idee, um in zwei bis drei Jahren ein größeres Sportprojekt hinter dem neuen Hörsaalzentrum zu ermöglichen; Gedanke: USZ benötigt Kamera-Equipment für Online-Sportkurse, StuRa-Töpfe könnten dafür genutzt werden, Geld das dem USZ dafür in ihrem Haushalt übrig bleibt könnte zurückgelegt werden, um für das oben genannte größere Sportprojekt Mittel zur Verfügung zu haben; weitere Möglichkeit: aktuelle Mittel für "Sportolympiade" und "Sportförderung" könnten beim StuRa zurückgelegt werden, schriftliche Dokumentation, damit Mittel von nachfolgenden StuRä nicht anderweitig verplant werden

Meinungsbild: "Sollen die dem USZ zur Verfügung stehenden Mittel für die Investition in Kamera-Equipment genutzt werden?"

- ja: Acht Stimmen
- nein: Sechs Stimmen
- Enthaltung: Drei Stimmen

## Referat *Internationales und Soziales*

- Festival gegen Rassismus: vorbereitende Online-Sitzung war produktiv, Teilnahme zahlreicher sächsischer Hochschulen, verschiedene Arbeitsgruppen wurden gegründet (z.B. Gesamtkoordination, Verwaltung Internetplattform, etc.), eigenes Online-Board für die vorbereitende Zusammenarbeit eingerichtet, bei Wunsch zur Mitarbeit soll Zugangsberechtigung bei *JR* angefragt werden
- Zelte für Campingausflüge: geplant sind fünf Drei-Mann-Zelte mit fünf Iso-Matten, Lagerplatz noch nicht gefunden, Referat bittet die Mitglieder um Meinungsbild; Zelte müssen für Langlebigkeitsgarantie gewaschen und getrocknet werden, vermutlich keine entsprechenden Örtlichkeiten, Veranstaltungskonzept noch nicht vorhanden, erster möglicher Einsatz noch nicht absehbar, Vorschlag: es könnte stattdessen ein großes Zelt/Pavillon erworben oder gemietet werden, sinnvolles Vorgehen: eine Probeveranstaltung mit Leihmaterial durchführen und bei guter Annahme des Projektes eigene Investition tätigen

Meinungsbild: "Sollen Zelte für teambildende Semestereinführungsveranstaltungen erworben werden?"

- ja, kleine Zelte: Zwei Stimmen
  - ja, großes Zelt: Drei Stimmen
  - nein: Elf Stimmen
  - Enthaltung: Eine Stimme
- noch keine Antwort der Uni bezüglich Fahrradstation erhalten, Kontakt mit CJD aufgenommen

## Referat *Technik*

- Kontakt mit der Universität bezüglich der Redebedarf-Homepage

## Referat *Finanzen*

- Teilnahme an Videokonferenz mit USZ
- Arbeit am digitalen Dokumentenmanagementsystem

## Sprecherin

- Interview mit *Sächsischer Zeitung* zum Studium im Lockdown und der anstehenden Prüfungsphase
- StuRa-Newsletter-Veröffentlichung wird aufgrund geringen Themenumfangs auf Mitte Februar verschoben

## Vorsitzender

- Gremienstammtisch am 26.01.2021: thematisiert wurde die studentische Vernetzung, Gremienarbeit im Lockdown, Mitgliederwerbung, StuRa-Newsletter vorgestellt, StuRa-Radio; Wahltermin für FSR-Wahlen noch nicht sicher, soll circa einen Monat nach hinten verschoben werden (üblich Ende April), damit mehr Zeit zur Anwerbung von Interessierten bleibt
- Frage an die Mitglieder: "Möchtest/Kannst du dich in der nächsten Legislatur im StuRa engagieren?"
  - ja: Fünf Stimmen
  - nein: Vier Stimmen
  - ich weiß es noch nicht: Sieben Stimmen
- nächstes Treffen zum Discord-Server findet am kommenden Samstag (30.01.2021) um 20:00 statt, Launch-Termin wird dort festgelegt

## Referat *Studium und Bildung*

- Tagesgeschäft

## Referat *Hochschulpolitik*

Keine Neuigkeiten, da Posten vorübergehend nicht besetzt war.

## 8 Sonstiges

- internationale Studierende klagten in letzter Zeit über fehlende Druckmöglichkeiten auf dem Campus (Bibliothek bietet derzeit keinen Druckservice an); prinzipiell gibt es eine App über die man seinen Druckauftrag an eine der öffentlichen Druckstationen senden und von dort abholen kann, ob entsprechende Gebäude aktuell geöffnet sind ist fraglich, Prüfen inwiefern Drucker aus der Bibliothek in die Mensa verschoben werden können, Optionen sollen noch publik gemacht werden

- Discord-Server: bei Treffen am Samstag könnte ein Werbevideo gedreht werden, bei dem der Start beworben wird, auch im Hinblick auf studentische Selbsthilfe, Videokonzept wird noch ausgearbeitet
- studentische Selbsthilfe: umfangreiches unterstützendes Angebot der Universität zur Veröffentlichung einer Homepage soll nicht wahrgenommen werden, lediglich über die StuRa-Homepage eine Informationsseite mit allen wichtigen Links zum Thema (vor Weihnachten ausgearbeitet) anbieten, in Verbindung mit dem Discord-Server zum digitalen Austausch
- StuRa-Merchandising: Ideen dürfen ab sofort beim Referat *Öffentlichkeitsarbeit* eingereicht werden
- Investitionen: Haushaltsposten "Ideen- und Projektförderung" traf in der Sitzung von vor zwei Wochen auf vier konkurrierende Vorschläge:
  - Möbel für EAC: vorerst genügend eigene Mittel im Haushalt, falls etwas übrig bleibt wird man sich gerne bewerben
  - mobile Zapfanlage: Informationen soweit zusammengetragen
  - digitales Dokumentenmanagementsystem: scheidet vorerst aufgrund unzureichender Informationslage aus
  - Luftreinigungsanlage für BBK: noch kein Ortstermin mit dem Dezernat 1 erfolgt

Es erheben aktuell nur die mobile Zapfanlage und die Luftreinigungsanlage Ansprüche auf den Haushaltsposten. Die beiden Investitionen erscheinen finanziell miteinander vereinbar. Eine ausschließende Abstimmung ist daher nicht notwendig. Wenn der zweite Nachtragshaushalt offiziell vom Rektorat genehmigt wurde, können die entsprechenden Finanzanträge eingereicht werden.

*HK* stellt einen Geschäftsordnungsantrag (GO-Antrag) auf einen Internen Tagesordnungspunkt. Es gibt keine Gegenrede. Die Gäste werden gebeten die Sitzung zu verlassen.

## 9 Intern

## 10 Termin nächste Sitzung

<u>Datum:</u>	04.02.2021
<u>Uhrzeit:</u>	20 Uhr
<u>Ort:</u>	BigBlueButton Raum 3-1
<u>Protokollant:</u>	Andreas Müller